



206^{ème} Réunion du Vendredi 5 mai 2023 Villa AURÉLIENNE à FRÉJUS

COMPTE-RENDU

Cette réunion comptait une trentaine de participants dont une dizaine d'invités.

Informations générales

Décès de François Léotard le 25 avril. Sa mémoire a été évoquée par Alain Droguet. Erudit et sportif, il s'était intéressé à la SHFR dès sa création comme peuvent en témoigner Daniel Hainaut et Guy Sanguinet qui a travaillé avec lui. Membre d'honneur de notre société, il avait inauguré notre exposition en 2022 et animé une conférence. La SHFR était représentée par 4 membres du CA à ses obsèques le 3 mai.

Vote sur le jour de la conférence : nous avons eu 47 votes soit 50% de participation. 23 n'ont pas de préférence et finalement 40 sont d'accord pour le jeudi et 30 pour le vendredi. Donc nos conférences auront lieu le 1^{er} jeudi du mois, à partir d'octobre 2023

Sorties de Printemps : Villas de Valescure le 23/4 seulement 10 personnes. Rappel de la sortie du 13 mai dans l'Estérel avec B. Chavernac et Jeannine.

Conférences de rentrée :

5/10 : Charles Armand Klein, Colette et la France du Sud.

2/11 : Jean-Marie Guillon, un siècle d'exploitation de la bauxite dans le Var

7/12 : Benoit Jarry, histoire de la Villa Aurélienne.

Autres conférences (villa aurélienne à 18h) :

16/5 : DAP, Philippe Cantarel, Fréjus ville impériale.

23/5 : Connaissance du Patrimoine, le miroir dans la peinture du Moyen-Age à nos jours.

Forums des associations des 2 et 3 septembre : la SHFR participe maintenant aux 4 forums de l'agglomération. Cela nécessite en moyenne 3 personnes par site. Le Président et le Secrétaire ne seront pas disponibles pour y participer, aussi avons-nous besoin d'au moins 8 membres de la Société pour nous aider. Il y aura sur chaque site un membre du CA et nous mettrons au courant ces bénévoles.

Conférence de Jean-Félix Gandioli : « Alpinistes et botanistes aux sommets »

Le muséum d'Histoire Naturelle de Nice, créé en 1846, renferme plus d'un million d'objets de faune et de flore, notamment une collection d'oiseaux contemporaine de Darwin. Concernant les plantes, c'est le fruit des recherches de botanistes qui étaient souvent au départ des pharmaciens ou des militaires. Jean-Félix a fait son enquête dans les bulletins des club alpins. Il nous a décrit l'histoire de cette école naturaliste niçoise qui, dès le début du XIX^{ème}, explorait notamment les rives du Paillon encore sauvages avant de s'attaquer à la montagne. Nous avons appris que six cimes du Mercantour-Argentera portent des noms de botanistes qui étaient en même temps des alpinistes. Emile Burnat, de Genève en est un exemple. Il a monté de puissantes expéditions entre 1892 et 1917 et a décrit la flore des Alpes-Maritimes en 7 volumes. Une cime de 2603 m, sur la frontière, non loin du col de la Bonette, porte son nom. Comme ses prédécesseurs, notre conférencier fait aussi de l'alpinisme, belle illustration de sa conférence.

C. Pavie.